

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	43 (1914)
Heft:	16
Rubrik:	Chronique scolaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

pour chœur mixte a cappella ; *idem*, pour chœur d'hommes a cappella. Edités avec beaucoup de soins par la Maison Foetisch, ces différents morceaux ne tarderont pas à prendre une place d'honneur dans le répertoire de nos sociétés de chant. Ils sont en vente dans tous les magasins de musique.

* * *

Tante Aymée, par Noël FRANCÈS (prix de littérature spiritualiste), un vol. in-18, chez Bernard Grasset, éditeur, 61, rue des Saints-Pères, Paris. Prix : 3 fr. 50.

Dans *Les Entravées*, ce livre si plein d'idées généreuses, soutenues avec éloquence, Noël Francès a déjà fait apprécier du public la sincérité de ses convictions, la hauteur de son idéal social et religieux. Après de délicieux livres pour enfants (tels que *Petite Patrie*, *La Pièce de vingt francs*), *Tante Aymée* révèle la souplesse d'un talent qui excelle dans les genres les plus divers. Ce roman qui, selon la formule, peut être mis entre toutes les mains, présente de rares qualités de naturel, de mouvement, d'émotion, une psychologie subtile et sûre, des sentiments qui, parmi les réalités de la vie, maintiennent le récit à un niveau moral très élevé et très pur. Le charme de ce livre est grand. Il y frémit une fine sensibilité et l'on y rencontre de délicieux détails. C'est une œuvre très noble, écrite dans une langue claire et souple, et qui classe son auteur parmi nos bons romanciers.

— ♦ —

CHRONIQUE SCOLAIRE

Fribourg. — † *Mademoiselle Lucie Dunand*. — Le corps enseignant du VII^{me} arrondissement a été frappé d'une perte bien sensible par le décès de M^{lle} Dunand, institutrice, à Vaulruz. Née en 1877, la regrettée défunte a consacré treize ans de sa vie au service de l'enseignement. Elle débuta en 1901 à l'école de Villarepos et en 1907 elle prenait la direction de l'école supérieure de filles de son village d'origine. Douée d'une constitution forte, M^{lle} Dunand fut emportée presque subitement à la suite d'une opération subie le 8 septembre. Le 13 septembre, après cinq jours de maladie, la vaillante chrétienne vit approcher la mort avec calme et résignation, confiance et sérénité. Sa fin inattendue fut une douloureuse surprise pour ses collègues et surtout pour ses supérieurs qui comptaient pour longtemps sur le travail et sur le dévouement d'une institutrice qui ne ménageait ni ses forces et ni son temps. Dieu en avait décidé autrement : Il jugea la tâche de l'éducatrice suffisamment remplie et la couronne réservée aux fidèles serviteurs pleinement acquise. M^{lle} Dunand avait la notion exacte de sa mission. Son zèle ne se bornait pas à communiquer des connaissances, mais il lui

inspira le constant souci de travailler à la formation intellectuelle et à l'éducation morale de l'enfance et de la jeunesse confiées à sa sollicitude ; en un mot, elle fit beaucoup de bien sans ostentation, avec une modestie qui rendait son dévouement absolument désintéressé. Elle suivait avec attention les évolutions de la pédagogie moderne et s'efforçait de se mettre au niveau des perfectionnements apportés à nos méthodes d'enseignement.

Le corps enseignant du VII^{me} arrondissement ayant à sa tête M. Barbey, inspecteur, et M^{me} Gremaud, inspectrice, accompagna la chère défunte à sa dernière demeure. P. C.

Confédération. — Le cours d'informations pour l'hygiène et la protection de l'enfance, qui devait avoir lieu à Berne, est renvoyé, de même qu'un grand nombre de réunions nouvelles de diverses associations scolaires suisses convoquées pour cet automne dans la ville fédérale.

— Nous avons le plaisir d'annoncer que le jury des récompenses de l'Exposition nationale suisse, à Berne, a décerné à l'*Office international de l'enseignement ménager*, dont le siège est à Fribourg, le diplôme de mérite pour services rendus à la cause de l'utilité publique.

ALMANACH DU P. GIRARD

Dans sa séance du 14 septembre écoulé, le Comité de rédaction de l'*Almanach du P. Girard* a décidé de renvoyer la publication du dit agenda à l'année prochaine. A l'unanimité, les membres du Comité se sont ralliés à la proposition de renvoi pour les raisons principales suivantes : 1^o Bon nombre d'instituteurs, se trouvant au service militaire lors de la réception de la circulaire, n'ont pu y répondre ; de ce fait, la souscription éventuelle sur laquelle le Comité comptait se trouve restreinte ; 2^o vu les circonstances actuelles, une crise économique menace de sévir l'hiver prochain au sein de nos populations ; la vente de l'*Almanach* serait fort diminuée et l'entreprise risquerait d'être compromise dès le début.

Le Comité continuera à travailler de façon à assurer d'autant mieux le succès de l'*Almanach* en 1915. Pour cela, il se permet d'ores et déjà de compter sur la bienveillance et l'appui du corps enseignant tout entier.

A. BONDALLAZ, *secrétaire*.

AVIS

Les membres du corps enseignant sont priés d'envoyer leurs commandes de matériel dès le commencement d'octobre, ce afin d'éviter en novembre l'encombrement et des retards dans l'expédition du matériel.

Dépôt du matériel scolaire, section A.